



La “Revue Internationale de Systémique”, 30 ans après

Atelier au colloque de l’Union Européenne de Systémique

15, 16 et 17 octobre 2018, Bruxelles, Belgique

La Revue Internationale de Systémique (la RIS en abrégé) a été créée en janvier 1987 sous les auspices du collège de systémique de l’Association Française pour la Cybernétique Economique et Technique (AFCET). Au rythme de cinq volumes par an, elle a permis de lier l’ensemble de la communauté systémique francophone, tout en étant ouverte sur des contributions en langue anglaise. La RIS a paru régulièrement pendant douze années jusqu’à la fin 1998, emportée lors de la disparition précipitée de l’AFCET.

Grâce aux efforts entrepris par l’AFSCET depuis 2015, l’ensemble des textes publiés dans la RIS est maintenant disponible en ligne sur internet¹. Un corpus d’environ six cents contributions originales est mis à la disposition de la communauté systémique, après plus de vingt années dans le secret de quelques bibliothèques.

Cet atelier est destiné à lancer un travail de fouille et de retrouvailles. Quelles sont les questions qui semblent aujourd’hui avoir été résolues ? Quelles sont celles qui restent d’actualité ? Quels points de vues originaux ont été oubliés et méritent de nouveaux travaux ? En quoi la systémique a-t-elle changé depuis trente ans ?

Gérard Donnadiou et François Dubois prévoient de présenter une communication. Les autres propositions sont bienvenues !

AFSCET, 22 février 2018

¹ à l’adresse <http://www.res-systemica.org/ris/ris.html>.